
lítica y nos reíamos y no existía
ningún atado. Esa televisión me
encantaba”, dijo entonces.

Su nuevo programa, eso sí, no
se realizará a través de la pro-
ductora Kike 21, sino que será un
espacio producido íntegramente
por Chilevisión, donde básica-
mente se revivirá la sección “El
muro”, que tanto éxito tuvo du-
rante la última etapa del progra-
ma. Incluso el nombre, que aún
no se ha dado a conocer, está re-
lacionado con ese concepto.

Respecto de los comediantes
que participarán en el progra-
ma, se sabe que contará con el
staff histórico, entre ellos nom-
bres como el de los comediantes
Beto Espinoza, Christian Henrí-
quez (“Ruperto”), Paola Tronco-
so, Kurt Carrera y María José
Quiroz, entre otros. No obstan-

te, la mayoría de ellos no se refie-
re a este nuevo desafío.

Beto Espinoza declina hablar
y dice que es Chilevisión la señal
encargada de hacerlo. Sin em-
bargo, la televisora también des-
carta referirse, por ahora, al in-
minente programa, aunque ya
existen algunas acciones promo-
cionales en su pantalla.

Toto Acuña, en tanto, quien
también sería parte del espacio,
sí habla, pero no para confirmar
su participación, sino para refe-
rirse a la necesidad que existe en
la televisión de retomar el hu-
mor. “Hasta el momento está la
idea de que nos volvamos a jun-
tar y estoy esperando el ok de la
producción para empezar a tra-
bajar”, señala. 

Y sobre la falta de humor en la
televisión, sostiene: “Siento que
al país le haría bien tener un pro-
grama de humor. La gente quie-
re reírse y más ahora que creo
que, afortunadamente, ya esta-
mos pasando un poco el tiempo
en que el humor fue cuestiona-
do”.

Hans Malpartida, Miguelito,
afirma que no ha sido convoca-

do, ya que está cumpliendo
otros compromisos laborales

en Perú, pero tiene noción
del regreso de sus compa-

ñeros a la televisión.
“Todos son excelentes

comediantes y creo
que van a seguir
haciendo un muy
buen trabajo, co-

mo siempre lo han
hecho. Por eso, esté

yo o no en el progra-
ma, les deseo lo mejor”.

La reciente Teletón fue la
prueba de fuego para Kike Mo-
randé y el equipo de su extinto
programa “Morandé con com-
pañía”. En el segmento de ma-
drugada de la campaña televisi-
va, el animador, que había esta-
do alejado de la pantalla durante
tres años tras su salida de Mega,
comentó que se emocionó por la
calurosa recepción que tuvo del
público del Teatro Teletón, que
aplaudió con entusiasmo la ruti-
na que presentaron los come-
diantes de la sección “El muro”.

Hasta entonces nadie pensó
que esa sería la antesala de un re-
greso a la pantalla, pero el ter-
mómetro siguió subiendo: ape-
nas uno de los videos con la ruti-
na de la Teletón en YouTube al-
canzó en pocos días más de un
millón y medio de visitas, mien-
tras que la presencia de Moran-
dé hace dos semanas en el pro-
grama “Podemos Hablar”, de
Chilevisión, llegó a marcar un
peak de 14 puntos de sintonía.
Todos esos elementos le confir-
maron a la señal de Paramount
que era un buen momento pa-
ra preparar el regreso del
animador y su equipo a la
pantalla, lo que ya está re-
suelto que será en las
próximas semanas, es-
pecíficamente du-
rante enero, en una
fecha por definir.

Kike Morandé
c o m e n t ó h a c e
unas semanas a
“El Mercurio” que
sería difícil que vol-
viera a la televisión,
aunque reconoció que
lo pensaría si le ofrecie-
ran trabajar con sus mis-
mos colaboradores. “Noso-
tros nos matábamos de la risa.
Hacíamos sketches, hacíamos po-

Kike Morandé es la gran
apuesta veraniega de CHV 
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El animador trabaja en una nueva versión del espacio “El muro”
con su equipo histórico, que debutará en enero. 

Kike Morandé había comentado
a “El Mercurio” que consideraría
volver a la TV si podía hacerlo con
su equipo de siempre.
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pliendo. Estrenada en octubre
pasado en Estados Unidos,
“Cónclave” ha sido alabada
por la crítica y actualmente
tiene seis nominaciones a los
Globos de Oro y 11 a los pre-
mios Critics Choice. Además,
ya suena como favorita para la
carrera por el Oscar. Su estre-
no en Chile está programado
para el próximo 20 de febrero. 

Basada en la novela de Ro-
bert Harris —escritor llevado
al cine en múltiples ocasiones
con filmes como “Enigma”
(2001) y “El escritor oculto”
(2010), entre otras—, “Cóncla-
ve” es una ficción protagoni-
zada por Ralph Fiennes en el
rol del cardenal Thomas Law-
rence, decano del Colegio Car-
denalicio que la misma noche
en que muere el papa Gregory
XVII comienza a preparar el
cónclave que deberá elegir a su
sucesor. El acontecimiento
ocurre en medio de una crisis
de fe de Lawrence, y poco an-
tes del fallecimiento había pre-
sentado su renuncia al puesto
de decano, la que fue rechaza-
da por el Sumo Pontífice. Así,
debe seguir adelante con el
proceso y además enfrentar al-
gunas inconsistencias en torno
al relato de los hechos según
los cardenales que fueron los
últimos en estar con el Papa.

Los favoritos a convertirse
en Papa parecen ser dos, el car-
denal italiano Tedesco (Sergio
Castellitto), conservador; y el
americano Bellini (Stanley
Tucci), considerado más libe-
ral y buen amigo de Lawrence.
Sin embargo, una serie de
acontecimientos sorprenden-
tes, internos y externos al
claustro en que se encuentran,
provocarán vuelcos en las vo-
taciones que también involu-
crarán al cardenal canadiense
Tremblay (John Lithgow), el
mexicano Benítez (Carlos
Diehz) y que llevan a sacar la
voz a la hermana Agnes (Isa-
bella Rossellini), la ama de lla-
ves de los cardenales. 

Berger ha dicho: “Esta histo-
ria podría ocurrir en Washing-
ton, D.C. o en Downing Street.
Siempre que exista un vacío de
poder habrá gente luchando
por conseguirlo y apuñalán-
dose las espaldas entre ellos y
tratando de manipular su ca-
mino hacia el poder”. Las ac-
tuaciones de Fiennes y Rosse-
llini están concentrando los
aplausos y a estas alturas pare-
cen nominados al Oscar segu-
ros, pero “Cónclave” también
podría aparecer en categorías
como Mejor Película, Mejor
Dirección y Mejor Guion
Adaptado, entre otras. 

Para nadie fue una sorpresa
que, la noche del 12 de marzo
de 2023, la película “Todo en
todas partes al mismo tiempo”
se coronara como la gran ga-
nadora de la ceremonia núme-
ro 95 de la entrega del Oscar.
Sus siete triunfos estaban en
sintonía con las apuestas de
los expertos. Un tanto más
sorpresiva fue la que se llevó
la segunda mayor cantidad de
estatuillas, la alemana “Sin no-
vedad en el frente” —primera
vez que la industria de aquel
país llevaba al cine la emble-
mática novela homónima de
Erich Maria Remarque—, que
terminó imponiéndose en
cuatro categorías (entre ellas
la de Mejor Película Interna-
cional) . 

El éxito del filme de Netflix
(aún disponible en la platafor-
ma) marcó la anhelada consa-
gración de Edward Berger
(54), prolífico cineasta con una
carrera de casi dos décadas di-
rigiendo cine y televisión en
su Alemania natal y también
colaborando con Hollywood
en series como “Patrick Mel-
rose”. No es de extrañar, en-
tonces, que su siguiente pelí-
cula generara altas expectati-
vas que parece estar cum-

“Cónclave”: El thriller que
podría sorprender en los Oscar 

FERNANDO ZAVALA 

Ralph Fiennes protagoniza la aplaudida nueva película de
Edward Berger que debutará en Chile el 20 de febrero. 

Sergio Castellitto y Ralph Fiennes son parte del elenco de este filme.
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eso, entre otras cosas,
tiene que ver con te-
ner un mix de artistas
dirigido a distintas
edades”. 

Por lo mismo, afir-
ma, quisieron esta
vez contar con un día
completamente juve-
nil, el viernes 28 de
febrero, en el que ac-
túan Duki, Kidd Voo-
doo y Eladio Carrión;
otro dirigido a los
adultos, el domingo
23, con Marc An-

thony y Bacilos, y otras jornadas
más familiares, “como el día en que
actúan Sebastián Yatra y Morat
(martes 25)”, señala. 

¿Cuál fue el artista más difícil de

contratar? “Carín
León. Quizás acá
no es tan conoci-
do, pero que si tú
vas a ver sus re-
caudaciones te
d a s c u e n t a d e
que vende esta-
dios enormes que
le deben dejar un
rédito económico

diez veces mayor al que nosotros le
podemos ofrecer. Pero él quiso ve-
nir a Viña porque era un paso en su
carrera. Ese es el tipo de artistas que
también queremos, porque el Festi-
val tiene que tener artistas consa-
grados, pero también debe presen-
tar a otros más nuevos”.

Sobre si entre los dos números
que faltan hay algún anglo, Merino
pregunta “¿y por qué tiene que ha-
ber un anglo? Alguien, en algún mi-
nuto, fijó eso como un must y creo
que eso no debe ser así. El Festival
tiene que ir mutando y si no lo hace,
manteniendo sus raíces, su compe-
tencia y lo que lo ancla a la realidad
chilena, no llegará a tener los cien
años que todo el mundo pretende”. 

También descarta que, hasta aho-
ra, haya negociado con la cantante

María José Quintanilla para el show.
“La parrilla no está cerrada, pero yo
no he conversado con ella”, sostie-
ne. Quintanilla sí será parte de un
docurreality sobre la preparación
de algunas celebridades para la Ga-
la que inaugura el certamen.

Una de las novedades que se
anunciaron para Viña 2025 son los
coanimadores, rol que desempeña-
rán la actriz Paola Volpato, la pre-
sentadora Isidora “Tita” Ureta, el
actor Francisco Melo y los periodis-
tas Rodrigo Sepúlveda y José Anto-
nio Neme, quienes acompañarán a
Rafael Araneda y Karen Doggen-
weiler durante las competencias in-
ternacional y folclórica. 

Consultado si esos rostros po-
drían opacar el desempeño de los
animadores, responde: “Es imposi-
ble opacarlos. Ambos son tremen-
dos profesionales y con una larga
trayectoria. Lo que queremos es ha-
cer un Festival de Viña de transi-
ción y dar las oportunidades a que
otros talentos de la televisión parti-
cipen. Creo que es mejor que un ta-
lento nuevo entre a conducir un
backstage o una competencia que a
conducir un Festival de Viña direc-
tamente”. 

Daniel Merino, director gene-
ral del Festival de Viña del
Mar, acepta las críticas que

han surgido sobre la recién anun-
ciada parrilla del certamen. Que ar-
tistas como Marc Anthony, que ha
estado en tres ocasiones en la Quin-
ta Vergara, está muy repetido, o
que el guitarrista y compositor me-
xicano Carín León es un desconoci-
do en el país son algunos comenta-
rios que han surgido en las redes so-
ciales y que asegura entender. 

“El Festival de Viña sin críticas no
es Festival. Nosotros más que en-
frentarlas o contrarrestarlas, las re-
cibimos y entendemos que tienen
que ver con que la gente siente el
Festival como muy propio y opina
sobre él”, señala.

Pone como ejemplo el evento de
este año cuando Anitta, Young Cis-
ter y Trueno, entre otros, levanta-
ron voces que hablaban de un show
excesivamente juvenil. “Ahora, en
cambio, apostamos por una parrilla
más dirigida a contenidos adultos y
a artistas de gran trayectoria. El Fes-
tival tiene que ir de la mano de có-
mo la industria se va
moviendo hoy. Si tú
ves las plataformas,
la música que tiene
que ver con los gran-
des hits de catálogo es
la que predomina y
nosotros apostamos
por aquello”. 

Mer ino p lantea
que en el diseño de la
parrilla uno de los ar-
gumentos que predo-
mina es que el Festi-
val es uno de los po-
cos eventos —ade-
más de los partidos
de la selección chilena y la Tele-
tón— que logran convocar trans-
versalmente a las audiencias. “Y
una de las formas de que perdure es
que siga reuniendo a la familia y

Daniel Merino: 
“El Festival de Viña sin críticas

no es Festival” 

PATRICIA CERDA F. 

El director general del certamen dice que para la próxima edición están apostando por una
parrilla que mezcle a artistas juveniles con otros consagrados. Asegura que la figura que más le

costó contratar fue el mexicano Carín León y que en el humor no hay políticas de censura.

Esta será la cuarta presentación de Marc Anthony en el
Festival de Viña, ya que antes estuvo en 2009, 2012 y 2019. 

“No se va a censurar a nadie”
Respecto del criticado humorista venezolano George Harris,
quien hace años escribió un Twitter contrario al expresidente
Salvador Allende y, más recientemente, aludió en una rutina al
Presidente Gabriel Boric, Merino se refiere en términos gene-
rales. “Sobre lo que escribió en Twitter me reservo mi opinión.
Solo puedo decir que hablé con él y me dijo que escribe sobre
la política en general desde su perspectiva, ya que vivió situa-
ciones en su país que no hubiera querido vivir”. 
“Hizo ese comentario hace años y creo que entendió que es un
tema que no es para tratar en la Quinta Vergara”, agrega.
Estima que el Festival no es un escenario para hablar de polí-
tica, pero que los artistas son libres de hacer sus rutinas.
“Nunca hacemos recomendaciones más allá de lo que dictan
las líneas editoriales de los canales y de lo que el CNTV instru-
ye sobre el cuidado que uno tiene que tener para hacer un
programa de televisión. En el Festival de Viña, al menos mien-
tras yo esté, no se va a censurar a nadie”. 

Director general del cer-
tamen, Daniel Merino. 
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Vuelve la serie “Malcolm” 
con parte de su elenco original
La popular sitcom, que se emitió entre 2000
y 2006, revivirá con una secuela que se
desarrolla para Disney+ y tiene detrás al
creador de la original, Linwood Boomer. Ya
están confirmados para protagonizar Fran-
kie Muniz, que interpretó al titular Malcolm
en la ficción sobre una disfuncional familia
de clase trabajadora, y Bryan Cranston y
Jane Kaczmarek, quienes personificaban a
sus padres, Hal y Lois. Por ahora se sabe que
la nueva iteración tendrá cuatro episodios y
girará en torno al aniversario de 40 años de
matrimonio de Hal y Lois.

Elton John es elegido ícono 
del año por la revista Time

La revista homenajeó con ese título al can-
tautor británico debido a su longevidad en la
industria musical, que aún permanece vigen-
te. En el perfil que escribieron sobre él,
destacaron que “la vela que es Elton John ha
sido imposible de apagar, no importa lo
fuerte del viento”, en relación a su célebre
canción “Candle in the wind”, dedicada
primero a Marilyn Monroe y luego a la prin-
cesa Diana. La reseña resalta que luego de
tener su etapa de éxito en su juventud, ha
vuelto a reinventarse escribiendo canciones
para películas, musicales en Broadway y
ahora colaborando con la nueva generación.

A
FP

Taylor Swift cumplió 35
años con nuevos récords
La cantante, quien celebró su
cumpleaños el pasado viernes,
sigue anotando hitos en la mejor
etapa de su ya longeva carrera.
En la pasada premiación de los
Billboard Music Awards, realiza-
da el jueves pasado, se llevó 10
estatuillas, lo que la convierte en
la intérprete más premiada en la
historia de esos galardones, con
49 en total. Además, sus discos
“The Tortured Poets Depar-
tment” y “1989 (Taylor’s ver-
sion)” cerraron el año en los
lúgares número 1 y 2 del ranking
Billboard 200, siendo la primera
vez que un mismo artista ocupa
estas posiciones desde Los Mon-
kees en 1967.
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